



Homélie du Mardi 18 Février à Segonzac

Fête de Sainte-Bernadette Soubirous

par le père Stéphane Jean Niaba

En cette fête de sainte Bernadette Soubirous, nous avons l'occasion de méditer sur les passages de la Genèse et de l'Évangile de Marc, qui nous offrent des réflexions profondes sur la foi, la miséricorde et la réponse de Dieu à la souffrance humaine.

Dans la Genèse 6, 5-8 et 7, 1-5. 5-10, nous découvrons le récit de la corruption de l'humanité qui pousse Dieu à intervenir par le déluge. Ce récit témoigne des conséquences du péché et de la dévastation causée par le rejet de la communion avec Dieu. Cependant, au milieu de ce jugement, l'histoire de Noé nous rappelle que Dieu regarde le cœur des hommes et qu'il trouve en Noé un juste, un homme de foi. La décision de Dieu de préserver Noé et sa famille nous montre qu'il existe toujours un chemin de rédemption et que sa miséricorde peut surgir même dans les moments les plus sombres.

En lien avec cette lecture, le passage de Marc 8, 14-21 illustre l'importance d'une foi éveillée et d'une confiance en Dieu au quotidien. Les disciples, préoccupés par le manque de pain, oublient les merveilles que Jésus a déjà accomplies. Ils représentent souvent notre propre manque de compréhension et de foi, face à des situations difficiles. Jésus leur pose la question : "Ne comprenez-vous pas ?", nous rappelant l'importance de nourrir notre foi et de rester attentifs à ses interventions dans nos vies.

À la lumière de la vie de sainte Bernadette, nous voyons une belle illustration de ce que signifie répondre à l'appel de Dieu avec foi. Elle a vécu des épreuves et des souffrances, mais sa profonde confiance en la Vierge Marie et sa persévérance dans la prière ont transformé sa vie et celle de tant d'autres. Son expérience à Lourdes rappelle que Dieu se manifeste souvent dans la simplicité et dans la vulnérabilité. Comme Bernadette, nous sommes appelés à être des témoins de cette présence divine, même au milieu de nos luttes.

Aujourd'hui, nous sommes donc invités à nous examiner nous-mêmes : face aux doutes et aux incertitudes, où plaçons-nous notre confiance ? Sommes-nous capables d'ouvrir nos yeux de la foi, comme Bernadette, pour voir la présence de Dieu dans notre vie et dans le monde qui nous entoure ?

En cette fête de sainte Bernadette, prions pour une foi renouvelée, capable de percevoir les signes de la miséricorde divine, même dans les temps difficiles. Que son exemple nous guide à vivre notre foi avec courage et à être des témoins actifs de l'amour de Dieu pour tous.

Amen.